



Lírica criolla del Covid 19

Por Urbano Fidel

Hola!

Usted puede infectarse al inhalar el virus si está cerca de una persona con COVID-19 o si, tras tocar una superficie contaminada, se toca los ojos, la nariz o la boca; hasta allí todo claro!! pero me pregunto y analizo, estamos actuando de manera efectiva al enfrentar este enemigo invisible, incoloro e inodoro, pero no indoloro y difícil de erradicar.

Dentro del análisis observó las estrategias escogidas por los mandatarios municipales, regionales y nacionales para la contención de la propagación.

Se decreta aislamiento total, se detiene un país, a la expectativa de contener su propagación, pero no se han puesto a

pensar que más que una contención fue un alto de actividades para “optimizar” el estado deplorable del sistema de salud que tenemos en nuestro país? Crear políticas, lineamientos, decretos que no es más que una improvisación del

sistema, donde queda demostrado que para el país, no somos más que un recurso renovable, solo somos una serie de números el cual de manera



justificada se puede terminar con la vida “que no es renovable” de una persona, con una sola frase “murió de Covid”.

Pero como todo lo improvisado, se basa en especulaciones, se le informa a nuestra población, “tranquilos” la curva de contagio bajara en el mes de mayo, llenando de esperanza y de fe! aquellos creyentes que se pasan la vida culpando al gobierno de su suerte y esperando de ellos la salvación, teniendo como

resultado el mayor brote de contagio para el mes de junio, claro la población escucho lo que quería escuchar y así mismo entendió lo que quería entender.

“La estrategia fue clara... no se me pueden enfermar todos al tiempo... necesito un plazo y porfa se me enferman de manera escalonada, no hay cama pa’ tanta gente”.

Todo se sigue tornando confuso, desde sus inicios tuvimos la osadía de compararnos con indicadores de otras naciones, felicitando y festejando las estrategias tomadas por nuestros mandatarios a los cuales se le dio carta abierta para la utilización del recurso económico destinado para frenar la velocidad del virus, pero porque no se utilizaron las mismas estrategias que a largo plazo dieron resultados en estos países como:

- Detectar los grupos de contagio, es decir, las personas que infectan a otras, una de las estrategias más importantes a la hora de combatir el Covid-19.

- Cultural disciplina de higiene

- La necesidad de contar con la mayor cantidad de pruebas posibles.

- Brindar al necesitado elementos de protección gratuitos y transporte seguro a su trabajo.

Nunca entendí como se interpretó que un subsidio de alimentación representado en dinero y/o mercados es una medida preventiva... pues no, solo fue un incentivo para mantener las estrategias a corto plazo e improvisadas estaban mostrando sus debilidades y hoy en día ya conocemos los resultados, detener las actividades de un país y el aislamiento total fue la debacle, trajo consigo el desempleo, la inseguridad, desespero, la falta de fe y lo más importante las ganas de vivir.

Todo debió ser de manera escalonada, aislar departamentos ciudades pueblos caseríos veredas e invasiones de acuerdo con la propagación del virus, preparando así a la población de que si no respetaban las medidas preventivas se le daría el cierre y por ende la pérdida de empleo e ingresos a sus hogares, volviendo la prevención una competencia “sana” entre los pobladores, e incentivando con trabajos empleos y proyectos para quienes tuvieran los mejores resultados.

Sé que todos dirán, tu no estas en los zapatos del que toma las decisiones, pues la verdad no pero si estoy en los zapatos de las personas que hoy en día ven como

Quiero finalizar con una reflexión.

Señores lectores ninguna estrategia tiene como fin prevenir, la prevención viene del auto cuidado, no hay cura hasta que no salga una vacuna y no esperes que otro te cuide “YO ME CUIDO” y cuida a los míos, no dejes que este virus toque las puertas de tu hogar, si lo hace no te avergüences sé que fue por buscar el sustento de tu hogar.

Se despide este humilde servidor.

#UrbanoFidel

Nota: Algo que me desvela, qué estarán pensando los 13 colombianos repatriados de Wuhan, China, llevan 2 cuarentenas, con una inversión de 4.500 millones de pesos, que fueron asumidos por el estado, dinero que serviría para incentivar la prevención